

APPENDICE «N3»

MÉMOIRE:

BANDE D'OSOYOOS (COLOMBIE-BRITANNIQUE)

Déclaration du chef Manuel Louie sur les vues des Indiens de la réserve d'Inkamep, Oliver (Colombie-Britannique):

- (1) Nous aimerions que notre chef soit en fonction pendant environ 4 ans;
- (2) Je ne veux pas que la police vienne dans notre réserve sans ma permission.

(Signature)

Manuel Louie, Chef.

APPENDICE «N4»

BANDE INDIENNE DE SIMILKAMEEN (COLOMBIE-BRITANNIQUE)

Historique

Les Indiens habitaient le pays depuis bien des centaines d'années quand l'homme blanc y a débarqué. Dans le temps, les seules frontières connues étaient les océans qui entourent le continent.

Les indigènes du pays étaient les Indiens d'Amérique ou «Indiens», comme les surnommèrent les premiers explorateurs qui ont découvert le continent connu sous le nom d'Amérique du Nord.

Dès les temps anciens, les tribus d'Indiens vivaient sur le continent et elles ont occupé des terres qui ont été reconnues comme leur patrie. Les Indiens y faisaient la chasse aux animaux, le piégeage des bêtes à fourrure, la cueillette des baies, l'arrachage de racines comestibles et la pêche, pour assurer leur subsistance.

Les vallées de l'Okanagan, de la Similkameen, du Columbia et de la rivière Kettle étaient habitées par une tribu d'Indiens parlant une langue ou un dialecte connu sous le nom de Na-Seel-ak-chen, dans lequel s'expriment aujourd'hui les Indiens de l'Okanagan.

Les Indiens vivaient une vie paisible, sauf quand d'autres Indiens envahissaient leur territoire. Ils se rendaient dans d'autres parties du pays pour commercer entre tribus. Ils échangeaient ordinairement des aliments et des articles comme les fourrures, les peaux et le chanvre sauvage servant au vêtement. Avec le temps, nous avons obtenu des chevaux au moyen de ces échanges. Ainsi, nos gens se sont procuré des chevaux et, en temps de famine, la chair du cheval était employée comme viande par les Indiens.

La Compagnie de la baie d'Hudson, les commerçants de fourrure et les missionnaires ont été les premières gens à venir dans notre pays. Les missionnaires sont venus enseigner aux Indiens la religion chrétienne et l'agriculture. Le grain était semé, battu et réduit en farine. D'autre part, on plantait des végétaux et on les récoltaient. Beaucoup d'Indiens ont travaillé parmi les commerçants de fourrure et parmi les missionnaires, et c'est là qu'ils ont appris l'agriculture, la valeur de l'argent et la façon de s'en servir.

Vie primitive

On se transmettait d'une génération à l'autre les lois familiales ou tribales, et c'est ainsi qu'elles se sont perpétuées. Les lois exprimaient tout ce que les Indiens considéraient comme approprié à leur survivance et elles étaient appliquées au moyen de règles strictes. La bastonnade et la mort étaient des formes de punition.